

LIF n° 40- avril-mai 2017

Vie interne

Réunions et information

- **9 juin** : conseil de laboratoire et après midi de travail des doctorants
- **Information** : le directeur étant indisponible du 9 au 15 mai, adressez directement vos ordres de mission à C. Berzin. Merci.
- **Le CAREF créé un blog dans quelques semaines** : nous ouvrons un concours pour le dénommer. A vos propositions : à adresser à Julien CAHON.

Activité scientifique

Colloques, journées d'études, séminaires

Séminaire d'histoire de l'éducation : 20 mai - UFR de droit, salle 313. « Les ZEP » (Lydie Heurdier).

Le coin des doctorants

5 avril - ma thèse en 180 secondes. Maria Buverte a été la troisième doctorante à représenter le CAREF. Félicitations.

9 juin : après midi de travail sur l'écriture d'un article

Soutenance de thèses :

Jean-Louis Yerima Banga (dir. B.Poucet) : **le 28 juin à 14h**

Maryse Cuvillier (dir. B.Poucet) : **le 10 juillet à 14h - voir le site du CAREF pour lire les résumés.**

Publications de membres du CAREF

Chapitres d'ouvrage

Ismail Ferhat, « L'éducation, quel enjeu pour les socialistes européens (1944-1945) ? », N. Castagnez et *alii*, *Les socialistes français à l'heure de la Libération* dir., L'Ours, CHS du XX^e siècle, 2016, p. 297-306.

Articles

Bruno Poucet, « Les parents, l'école publique et la République », *Administration et éducation*, « Parents « gêneurs » ou « acteurs » La place difficile des parents dans l'école », n° 153 - mars 2017, p. 23-30.

Mobilité

Jean-Luc Guichet, dans le cadre des appels à projet de la MESH voit pris en charge un séjour de 15 jours au Québec en septembre 2017. Le projet s'intitule "Sensibilité et construction du moi au XVIII^e siècle : implications anthropologiques, épistémologiques et éducatives" et consiste dans une série de conférences et de participations à des séminaires ou ateliers sur des questions relatives à la place de la sensibilité et à la genèse des sciences humaines au XVIII^e siècle dans le cadre d'une nouvelle formation inter-disciplinaire associant des chercheurs de plusieurs universités québécoises, le CIREM 16-18. L'intérêt de ce projet est d'initier ou de renforcer des liens en vue de perspectives ultérieures de réalisations communes ou d'échanges avec une structure naissante qui devrait rapidement se développer.

Projets

Delphine Hermès a postulé dans le cadre des projets Innovation pédagogique UPJV.

Antoine Katatr est responsable d'un des projets du PIA 3 (voir conseil de laboratoire de ce mois).

Informations officielles

1. Comités de sélection des postes adossés au CARE : les trois recrutements sont en cours.

2. Promotion : la première phase locale est achevée (CAC du 22 mars), la seconde phase est désormais enclenchée (CNU - mais pas de remontée cette année des avis locaux), la troisième phase (après retour des promotions CNU) aura lieu début juillet. Le nombre de promotions possibles n'est pas encore connu. L'attribution des CRCT au niveau national est également en cours.

3. Simone Bonnafous étant nommée inspectrice générale de l'administration de l'Education nationale et de la Recherche (IGAENR), le poste de directeur général de l'Enseignement supérieur et de l'Insertion professionnelle (DGESIP) un successeur par intérim a été nommé jusqu'au résultat des élections, Frédéric Forest, son adjoint aux affaires financières, docteur en science politique, mais pas enseignant chercheur.

Informations scientifiques

Numéros de revue : proposition de contributions

Rappel : Dossier hors-série 2018 AFPA-Education permanente. Il aura pour thème : Le conseil en évolution professionnelle et l'ingénierie des parcours. Les finalités et les objectifs du CEP. Les notions de conseil, d'information et d'orientation. L'intermédiation et l'accompagnement. Les pratiques en construction. L'accompagnement des transitions professionnelles des moins qualifiés. Les systèmes d'acteurs concernés, les liens avec l'entreprise. Les synergies territoriales. Les publics-cibles. Date limite de dépôts des projets (15/20 lignes + un titre) : 15 mai 2017. Date limite d'envoi des textes définitifs : 30 novembre 2017.

Rappel : Recherches et éducations (2018) sur la thématique " Laïcité, analyseur des fractures françaises. Que peut l'éducation ? <http://calenda.org/394583>

Revue Réseaux - L'internet des classes populaires.

La revue *Réseaux* programme un dossier sur les appropriations des nouvelles technologies par les classes populaires. Les domaines couverts par l'appel sont larges : les articles peuvent traiter de la question des sociabilités –familiales, amicales, professionnelles-, des transformations dans le rapport au savoir, aux connaissances et aux experts (médecins ou enseignants par exemple), ou des évolutions dans les pratiques de loisir, l'organisation des hobbies et la constitution des portefeuilles de goûts culturels. Le recours à internet pour améliorer ses conditions d'existence (recherche de bons plans, nouvelles pratiques marchandes, petits métiers secondaires) entre tout à fait dans le cadre de cet appel. Les articles doivent reposer sur une enquête de terrain qui devra être mentionnée de façon explicite dans la proposition. Des propositions d'articles d'une à deux pages sont attendues pour le **1 juin 2017**. Elles seront examinées par le comité de rédaction de la revue avant le 30 juin et les auteurs retenus devront fournir une première version de leur article pour le 30 septembre. Ces premières versions seront soumises aux procédures d'évaluation habituelles (en double aveugle). Les versions finales seront attendues pour le 15 janvier, le dossier est programmé pour mars 2018. emmanuel.brandl@enssib.fr
<http://www.enssib.fr>

BP- 2 mai 2017